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GT VIEW
GT VIEW

Il gruppo Ria Grant Thornton festeggia  
la stagione appena conclusa

SUMMER PARTY 2024

Il 16 luglio presso il parco di 
Villa Clelia, sede del nostro 
ufficio di Bologna, si è tenuto 
l’annuale Summer Party del 
Gruppo Ria Grant Thornton. 
Colleghe e colleghi dei 
nostri 15 uffici si sono riuniti 
per festeggiare insieme 
con spensieratezza e tanta 
musica.
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https://www.youtube.com/watch?v=3hYm0aYrQIE


GT VIEW
GT INSIGHT

L’UFFICIO DI BARI  
DEL GRUPPO RIA GRANT THORNTON
Il nostro ufficio di Bari apre le porte a GTIME

CLICCA E GUARDA IL VIDEO
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https://www.youtube.com/watch?v=uYpeQ8FGj34
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GT INSIGHT

Nella foto qui sopra, da sinistra:  
Giulia Conte, Chiara Di Muzio, Roberto Mininni, 

Francesco Campanella, Antonio Turrisi,  
Alessandro Palasciano, Fabio Molinario,  

Michele Dodi, Cosimo De Musso
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Giovanni Palasciano 
Associate Partner 
dell’ufficio di BariCome è nato l’ufficio di 

Bari? 

L’Ufficio di Bari è stato aperto nel 1986, 
quindi quasi quarant’anni fa, ed è nato 
proprio all’inizio del percorso di revisione in 
Italia, tanto che all’epoca ci chiamavamo 
“Ria Società Nazionale di Certificazione” 
e facevamo parte del parabancario del 
gruppo Banca Nazionale del Lavoro.

I ricordi che ho sono quasi pionieristici 

perché all’epoca si parlava appena di 
certificazione di bilancio e ai primi clienti 
bisognava spiegare in cosa consistesse la 
nostra attività. Ricordo che la domanda 
più frequente era: “ma avendo un bilancio 
certificato riusciremo ad avere più credito 
dalle banche e a risparmiare sulle tasse?”. 
Eravamo quindi ad una vera e propria fase 
iniziale. 

Avendo noi già delle aziende pubbliche 
come clienti, all’epoca municipalizzate 
del Comune di Bari, abbiamo contribuito 

quindi a far conoscere questo nuovo tipo 
di attività di “consulenza”.

Come si è evoluto negli 
anni? 

Negli anni questo ufficio è cresciuto molto 
sia in termini di clienti, seguiamo infatti 
società situate non soltanto nella Regione 
Puglia, ma anche in Basilicata, Calabria e 
Sicilia, sia in termini di persone che hanno 
deciso di venire a lavorare con noi. Il 
nostro ufficio ha come sua caratteristica, 
infatti, un bassissimo turnover, tant’è vero 
che molti dei nostri dipendenti lavorano 
con noi già da più di 10 anni. 

Questo è servito a crescere molto sul 
territorio a fidelizzare la clientela che 
ha apprezzato il fatto di avere come 
interlocutori dei revisori esperti, e ci ha 
permesso di annoverare tra i nostri clienti 
società che operano prevalentemente 
nel settore pubblico e clienti di prestigio 
come, ad esempio, la Fondazione 
Petruzzelli e gli Aeroporti della Puglia.

INTERVISTA A GIOVANNI PALASCIANO,  
ASSOCIATE PARTNER UFFICIO DI BARI

Quali sono le principali 
difficoltà che avete dovuto 
affrontare e come le avete 
superate? 
Negli anni, come è normale che sia, abbiamo 
dovuto affrontare una serie di difficoltà che 
sono state superate direi in maniera brillante. 

Queste sono state legate prima di tutto alla 
crescita della concorrenza negli anni, tanto che 
ormai, quasi tutte le società di revisione contabile 
e di consulenza hanno una sede a Bari. 

Nonostante ciò, il fatto però di essere stati 
i primi ci ha fatto conoscere e apprezzare 
in tutto il territorio e questo ci è servito per 
mantenere degli ottimi contatti sia a livello 
regionale che con i comuni con i quali 
abbiamo collaborato in questi anni, come il 
Comune di Bari, di Brindisi e di Taranto, che 
insieme alle Aziende Sanitarie e al Policlinico 
hanno sempre speso degli ottimi giudizi sulla 
nostra professionalità. 

I ricordi che ho sono quasi pionieristici 
[...] all’epoca si parlava appena  
di certificazione di bilancio e ai primi 
clienti bisognava spiegare in cosa 
consistesse la nostra attività
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Vito Leccese 
Sindaco di Bari

Con l’occasione dell’uscita di GTime abbiamo avuto il piacere  
di invitare nei nostri uffici il neosindaco di Bari, Vito Leccese,  
per fargli alcune domande al fine di cogliere al meglio le prospettive 
di sviluppo del territorio

Quali sono i punti principali 
del suo programma per 
quanto riguarda lo sviluppo 
urbano?
Negli ultimi 10 anni, Bari e la Puglia 
hanno registrato una significativa 
attenzione da parte degli osservatori 
e investitori nazionali e internazionali 
che ne hanno apprezzato il valore 
e il dinamismo culturale, turistico 
e industriale. Il futuro dell’Europa 
sarà segnato dall’affermazione delle 
cosiddette “regioni urbane” e la città 
di Bari dovrà allinearsi a questa sfida, 
consolidando la sua governance 
metropolitana, attorno a un’idea di 
sviluppo knowledge-based di respiro 
euro-adriatico, a forte impronta 
ecologica. Come primo Sindaco verde 
del Sud, il mio programma avrà al centro 
la transizione ecologica, la conoscenza 
e la coesione sociale.

Com’è cambiato  
il ruolo dell’Ente Locale 
nelle dinamiche  
di sviluppo?
Da semplici provider di servizi, gli Enti 
Locali hanno assunto progressivamente 
una leadership nelle dinamiche 
di sviluppo locale. Pianificano 
e conducono il governo urbano 
coinvolgendo i principali stakeholders 
socio-economici, esercitano un 
impatto sulle trasformazioni urbane 
e immobiliari, agiscono sul mercato 
attraverso le aziende pubbliche, 
attraggono investimenti nazionali e 
internazionali. Negli ultimi cinque anni, 
grazie alla presenza delle università, 
delle infrastrutture industriali e una 
buona qualità della vita, grandi gruppi 
multinazionali hanno deciso di investire 
a Bari, trasferendo i propri headquarter 
e centri di competenze.

Come gli investimenti sulla 
cultura possono diventare 
un’opportunità per attrarre 
capitali italiani ed esteri sul 
territorio?
Le esperienze di grandi città come 
Barcellona, Bilbao, Torino, Milano 
insegnano che l’economia della cultura  
traina anche gli investimenti. Bari ha 
riqualificato gran parte del suo centro 
storico medioevale, ha riaperto i suoi 

[...] Il mio programma avrà al centro  
la transizione ecologica, la  
conoscenza e la coesione sociale.

teatri, rilanciato il suo sistema museale, 
e la Fondazione Lirico Sinfonica 
Petruzzelli è apprezzata nel mondo. 
Contestualmente si è investito nelle 
relazioni internazionali in sede OCSE, 
Unione Europea, Medio Oriente, Cina, 
ospitando grandi eventi culturali 
o istituzionali come il G7 finanze 
e gli incontri ecumenici vaticani di 
Papa Francesco. Sogno per Bari il 
riconoscimento del culto nicolaiano 
come Patrimonio UNESCO.
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SHARE YOUR EXPERIENCE 
CRISTINA GOBBI VOLA IN MESSICO
Cristina Gobbi, senior manager di Grant Thornton Financial Due 
Diligence, racconta a GTIME la sua esperienza di 3 mesi all’estero 
presso la branch messicana di una società leader internazionale  
nella lavorazione dell’acciaio inossidabile

Quando e come è arrivata 
quest’opportunità?
Poco più di un anno fa sono entrata in 
contatto con la realtà italiana di una 
società leader internazionale nella 
lavorazione dell’acciaio inossidabile. 
Inizialmente, il nostro team si è occupato 
dell’analisi della performance economico-
finanziaria della Società con individuazione 
dei principali KPI di riferimento, 
identificazione dei punti di forza e delle 
aree potenzialmente suscettibili di 
miglioramento. Per svolgere queste attività 
al meglio e lavorare a stretto contatto con 
il Management e il dipartimento contabile 
e amministrativo, mi sono trasferita per 
diverse settimane a Padova tra giugno e 
dicembre. 

In questo periodo si è creato un 
bel rapporto di reciproca fiducia e 

Cristina Gobbi 
Senior Manager Transaction Advisory 

Services Grant Thornton Financial 
Due Diligence

intesa: per noi è stato sicuramente più 
semplice e piacevole portare a termine 
un incarico lungo e complesso in un 
contesto “famigliare” e, dal nostro lavoro, 
il Management ha sicuramente tratto 
degli spunti utili per migliorare i propri 
processi interni. Il Management è stato 
soddisfatto del lavoro svolto per il nostro 
approccio professionale e attento ai 
dettagli e, quando è emersa la necessità 
di individuare qualcuno che potesse 
occuparsi temporaneamente di seguire 
gli aspetti contabili/amministrativi della 
controllata messicana, che potesse essere 
disponibile in tempi brevi e che conoscesse 
già il business, il Management ha pensato 
a noi di Grant Thornton.

Cosa ti ha spinto ad 
accettare?
Ho sempre guardato con ammirazione e 

Street view del centro  
storico di Queretaro
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un pizzico di invidia chi decide di trasferirsi 
all’estero per un’esperienza di lavoro/
studio. Forse perché (e chi mi conosce 
può confermarlo) sono una persona che 
non ama “correre rischi”. Ho pensato che 
fosse un’occasione da non perdere: avere 
la possibilità di lavorare all’estero, nella 
consapevolezza che l’incarico sarebbe 
stato a termine e che avrei lavorato 
con persone che già conoscevo e mi 
apprezzavano professionalmente. 

Quali sono le attività 
che hai svolto?
Principalmente attività di tipo 

amministrativo e contabile al fine di dare 
adeguato supporto in loco alla funzione 
finanza e controllo della holding italiana. 
Come spesso accade, però, mi sono 
trovata a gestire situazioni impreviste e 
svolgere anche compiti non programmati!  
È stato un bene perché non c’era 
certamente da annoiarsi!

Nel concreto, appena arrivata ho dato 
supporto alla chiusura del bilancio 2023. 
Questo mi ha permesso di approfondire la 
conoscenza dei principi IAS/IFRS (principi 
adottati per il bilancio messicano) e 
toccare con mano tutte le difficoltà che 
derivano dalla gestione di operazioni in 

 Ho pensato che fosse un’occasione 
da non perdere: avere la possibilità 
di lavorare all’estero [...] con 
persone che già mi conoscevano  
e apprezzavano professionalmente 

Cristina Gobbi e il team  
amministrativo della società

Chiesa di San Miguel Arcángel
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valuta (quasi tutte le transazioni avvengono 
in dollari ma la contabilità della società 
è tenuta in pesos e a partire da questa si 
arriva a produrre un bilancio in dollari). 
Il mio contributo è stato anche quello di 
facilitare gli scambi di informazioni tra 
Italia / Messico, aiutare ad organizzare il 
team dell’ufficio amministrativo-contabile e 
favorire la condivisione di dati cercando di 
efficientare dei processi interni.

Ci sono delle differenze tra 
la nostra cultura/modalità di 
lavoro e quella messicana? 
Assolutamente sì. Penso che molto sia 
dettato anche dalla struttura del mercato 
e dal tipo di economia che sostanzialmente 
fa affidamento sugli investimenti di 
multinazionali straniere. Infatti, la totalità 
delle aziende che ho visto nelle zone 
circostanti è filiale messicana di aziende 
estere (italiane, spagnole, tedesche, 
giapponesi, americane, francesi).   

In generale ho sicuramente percepito 
un approccio al lavoro più rilassato e 
meno frenetico rispetto a quello cui sono 
abituata. 

Dal punto di vista pratico, inizialmente è 
stato difficile abituarsi agli orari di lavoro: 
orario di inizio verso le 7/7.30 e orario 
di uscita verso le 17/17.30. Questo per 
garantire almeno 3 ore di sovrapposizione 
con l’orario di lavoro italiano e da sfruttare 

per le call di allineamento con lo staff della 
holding. Ho quindi cercato di sfruttare 
questa situazione anche a mio vantaggio: 
al pomeriggio avevo infatti un po’ di tempo 
libero che in parte potevo utilizzare per 
continuare a supportare da remoto il lavoro 
dei miei colleghi di Grant Thornton sugli 
altri progetti di Due-Diligence che avevamo 
in corso.

Cosa ti porti a casa 
da questa esperienza 
messicana?
Una crescita personale, forse ancora più 
che professionale! Sicuramente ho svolto 
attività e approfondito tematiche che non 
rientrano strettamente nel mio solito campo 
di azione, accrescendo le mie conoscenze 
specialistiche e lavorative, ma soprattutto 
ho potuto allenare le soft skills, tra cui la 
capacità di ascolto e l’entrare in sintonia 
con le persone in tempi relativamente brevi. 

Non posso dire di aver imparato lo 
spagnolo perché ho tendenzialmente 
sempre usato l’inglese per gli aspetti 
più tecnici, ma sono diventata 
particolarmente abile a trovare modi 
diversi per farmi capire. Dal punto di 
vista puramente personale, ho avuto la 
possibilità di realizzare un desiderio che mi 
accompagnava dagli studi universitari: fare 
un’esperienza di lavoro all’estero. Inoltre è 
stato il mio primo viaggio in America!

Tempio di San Francisco de Asis  
de Queretaro in Zenea Garden
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Nome Cognome 
PInt. Ovidenti dolupta nus 

dolent fugitium quate

INTERNAZIONALIZZAZIONE  
COME OPPORTUNITÀ DI BUSINESS
Roberta Cipollini e Sonia Lenzi, rispettivamente Partner e IBC Director di Ria Grant Thornton, 
raccontano ai microfoni di GTIME la collaborazione della nostra società con le Camere  
di Commercio: un’opportunità di internazionalizzazione importante 

L’internazionalizzazione rappresenta una 
delle opportunità più importanti per il 
sistema imprenditoriale italiano, favorita 
anche dall’innovazione tecnologica e dalla 
globalizzazione seppur nel clima di incertezza 
dovuto prima alla pandemia e successivamente ai 
vari conflitti sia in Europa che nel Medio Oriente. 

Anche secondo i risultati dell’ultimo International 
Business Report condotto da Grant Thornton 
l’export italiano sta continuando a crescere con un 
ritorno a dinamiche simili a quelle pre-pandemia 
che si stima consolidarsi ulteriormente nel 
prossimo triennio. 
Tuttavia, affinché l’internazionalizzazione abbia 
successo occorrono una visione strategica e 
una conoscenza approfondita del mercato di 
interesse. Per questo Ria Grant Thornton S.p.A., 
nell’ottica di affiancare le realtà economiche che 
operano o vogliono entrare nel mondo dei rapporti 
sovranazionali, collabora con le seguenti Camere 
di Commercio:

CCI France Italie,  
istituzione privata di diritto italiano, 
fondata a Milano nel 1885,  
1° rete d’affari franco-italiana che 
riunisce più di 400 imprese francesi e 
italiane;

British Chamber of Commerce  
for Italy,  
che ha l’obiettivo di assistere e 
facilitare il commercio bilaterale 
e gli investimenti tra il Regno 
Unito e l’Italia, lavorando a 
stretto contatto con l’Ambasciata 
britannica, il Consolato britannico 
e il Dipartimento per il commercio 
internazionale.

Affinché 
l’internazionalizzazione 
abbia successo occorrono 
una visione strategica  
e una conoscenza 
approfondita del mercato  
di interesse
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American Chamber of Commerce in Italy 
(AmCham),  
ente che ha l’obiettivo di sviluppare e favorire 
le relazioni economiche e culturali tra Stati Uniti 
d’America e Italia, tutelando gli interessi dei propri 
associati.

A destra in alto: Roberta Cipollini,  
Partner Ria Grant Thornton. Sotto: Sonia 
Lenzi, IBC Director Ria Grant Thornton

Questa strategia, in linea con il nostro 
Network, ci permette di affiancare le varie 
iniziative delle Camere di Commercio, per 
accrescere e facilitare l’attività di supporto 
dei nostri clienti e degli associati nel percorso 
di crescita e sviluppo internazionale.

Partecipando attivamente alla vita di queste 
istituzioni, da sempre catalizzatori e punto 
privilegiato di ascolto e di interpretazione 
delle istanze delle imprese, Ria Grant 
Thornton intercetta le necessità che il 
nostro contesto economico ci presenta, 
anticipando i mutamenti che si vanno 
manifestando sia localmente che nel 
contesto mondiale, naturale approdo per 
una realtà come la nostra vocata a misurarsi 
con l’internazionalizzazione.
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Angelo Doronzo
Assunto dal 
03/06/24 con la 
qualifica ASSISTANT 
presso l’ufficio di 
MILANO

Riccardo Fiorin
Assunto dal 
27/05/24 con la 
qualifica MANAGER 
presso l’ufficio di 
TREVISO

Nastassija Zat
Assunta dal 
24/06/24 con la 
qualifica ASSISTANT 
presso l’ufficio di 
TREVISO

Federica Tagliani
Assunta dal 
01/07/24 con la 
qualifica ASSISTANT 
presso l’ufficio di 
MILANO

WELCOME 
ON BOARD
WELCOME 
ON BOARD
RIA GRANT THORNTON

Giulia Di Meglio
Assunta dal 
10/06/24 con la 
qualifica ASSISTANT 
presso l’ufficio di 
ROMA

Annamaria Di Brina
Assunta dal 
03/06/24 con la 
qualifica ASSISTANT 
presso l’ufficio di 
ROMA

Chiara Nicolosi
Assunta dal 
10/07/24 con la 
qualifica ASSISTANT 
presso l’ufficio di 
ROMA

WELCOME 
ON BOARD
WELCOME 
ON BOARD
GRANT THORNTON 
CONSULTANTS

 15GTIME LUGLIO 24 



GT COMMUNITY

Alessandro Siviero
Assunto con la 
qualifica IT & 
CYBERSECURITY 
TEAM presso l’ufficio 
di PADOVA

Hiranya Ranawaka
Assunta con  
la qualifica 
DEVELOPER  
presso l’ufficio  
di PADOVA

CONGRATULATIONS

WELCOME 
ON BOARD
WELCOME 
ON BOARD
GT BLUE

Alice Venturini
MANAGER  
dell’ufficio di BOLOGNA

Matrimonio

Turrisi Antonio
SENIOR  
dell’ufficio di BARI

Matrimonio
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PILLOLE DA GTI

Continua la collaborazione tra gli esperti 
europei di sostenibilità del network Grant 
Thornton - Grant Thornton Grecia, in collaborazione con 
Sarah Carroll, responsabile del reporting di sostenibilità di GTIL, 
e Gabrielle Cust dell’European Collaboration Group (ECG), ha 
ospitato il convegno “Navigating Sustainability: A European Expert 
Exchange” ad Atene, a cui ha partecipato anche Alessandro 
Fusellato, Managing Partner di Grant Thornton Consultants. 

LEGGI DI PIU’

IFRS ALERTS - Il team IFRS di Grant Thornton International 
ha pubblicato IFRS Alerts, l’approfondimento riguardante gli 
aggiornamenti sui nuovi principi contabili internazionali (IFRS), 
e le interpretazioni di principi (IFRIC) rilasciati dall’International 
Accounting Standards Board (IASB). 

LEGGI DI PIU’

Grant Thornton Spagna festeggia il 40° 
anniversario dalla sua fondazione -  L’anno 
2024 rappresenta una tappa fondamentale per Grant Thornton 
Spagna, che festeggia quattro decenni di crescita e di successi.

LEGGI DI PIU’

Grant Thornton: 
l’ottimismo delle 
PMI sulla crescita 
economica torna ai 
livelli pre-Covid - L’analisi 
che il network di consulenza 
internazionale Grant Thornton 
effettua a livello globale sui 
dirigenti di oltre 2.500 imprese del 
mid-market, mostra nel secondo 
trimestre del 2024 come l’ottimismo 
delle aziende globali sia tornato 
ai livelli pre-Covid, passando dal 
66% al 71% (+5% rispetto al primo 
trimestre 2024), con un incremento 
più netto in Europa, dove l’indice 
di fiducia economica cresce dal 
53% al 59% (+6%). In Italia il dato 
rimane stabile al 48%.

LEGGI DI PIU’

I risultati del ClientVoice 
L’indagine ClientVoice rivela come 
le member firms possono migliorare 
l’esperienza dei clienti. Il feedback 
di 12.000 clienti premia l’approccio 
Grant Thornton e sottolinea alcuni 
punti chiave per la crescita futura 
del nostro network

LEGGI DI PIU’

People Voice 2023 -  L’ultimo rapporto globale PeopleVoice, 
indagine condotta da GTIL su 57 member firm del network, mostra 
risultati incoraggianti, con piccoli aumenti nei punteggi del People 
Experience Index e dell’Engagement Index della rete. 

SCOPRI TUTTI I RISULTATI

FINANCIAL  
FOCUS

Financial Focus è la newsletter trimestrale del 
Gruppo Ria Grant Thornton che affronta le maggiori 
novità rilevanti per intermediari bancari e finanziari, 
trattando aree di interesse come la regolamentazione 
bancaria, i mercati finanziari, risk management, 
antiriciclaggio, principali novità normative ed in 
ultimo un focus specifico sugli aspetti di sostenibilità 
per gli intermediari vigilati.

SCARICA L’ULTIMO NUMERO
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GRANT THORNTON  
RINNOVA LA  
PARTNERSHIP  
CON INDUSTRIA FELIX 

55° EVENTO
Il 10 aprile a Milano, presso all’Auditorium Testori di Palazzo Lombardia, si 
è tenuto il 55° evento del Premio Industria Felix con la partnership di Grant 
Thornton e in collaborazione con Cerved, @uniluiss, A.C. Industria Felix.

In questa edizione dal titolo ‘La Lombardia che compete’ sono state premiate 
le 44 imprese più performanti a livello gestionale, affidabili finanziariamente e 
sostenibili della Lombardia.

55°

56° EVENTO
Il 14 maggio a Roma, presso l’Università Luiss Guido Carli, si è tenuto il 56° 
evento del Premio Industria Felix con la partnership di Grant Thornton e in 
collaborazione con Cerved, @uniluiss, A.C. Industria Felix.

In questa edizione sono state premiate le 100 imprese più competitive di Lazio, 
Toscana, Abruzzo, Sardegna, Umbria e Marche.

56°

A sinistra: uno scatto dell’evento di Milano (sopra)  
e uno dell’evento di Roma (sotto)
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A sinistra: uno scatto 
dell’evento di Acaya (LE); 
sopra: Mauro Polin e 
Gianluca De Margheriti 
all’evento di Montecchio 
Maggiore

58° EVENTO
Il 13 giugno si è svolto ieri a Montecchio Maggiore, presso Villa 
Cordellina Lombardi, in provincia di Vicenza il 58° evento di Industria 
Felix a cui hanno partecipato Gianluca De Margheriti e Mauro Polin, 
rispettivamente Partner di Grant Thornton Consultants e di Ria 
Grant Thornton.

In questa edizione dal titolo “Industria Felix: metalli e costruzioni i 
settori più performanti nel Nord Est” sono state premiate le 48 imprese 
più performanti a livello gestionale e affidabili finanziariamente di 
Veneto, Emilia-Romagna, Friuli-Venezia Giulia e Trentino-Alto Adige. 

58°
59° EVENTO
Il 28 giugno si è svolto ad Acaya (Le), il Premio Industria Felix - 
“La Puglia che compete” a cui è intervenuto Giovanni Palasciano, 
Associate Partner di Ria Grant Thornton, e durante il quale sono 
state premiate le 78 imprese più competitive della Puglia.

Nel corso dell’evento è stata annunciata per giugno 2025 
un’edizione esclusivamente riservata ai temi ESG, “L’Italia 
sostenibile che compete”, per aiutare e sensibilizzare le aziende 
sulla sostenibilità in ambito sociale, ambientale e di gestione 
d’impresa.

59°
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GT COMMUNITY

È tempo di vacanza  
e meritato riposo.  

Ritorneremo con  
entusiasmo, determinazione  
e professionalità a ottobre  
con nuove storie  
e approfondimenti.

WE WISH YOU ALL A  
HAPPY SUMMER BREAK!
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